

## Estado de Hidalgo mantiene nivel de endeudamiento

---

Redacción  
estados@eleconomista.mx

---

**HR Ratings** ratificó la calificación de “HR AA” con perspectiva Estable al estado de Hidalgo, dado que el nivel de endeudamiento estuvo en línea con lo estimado por la agencia en el último reporte de la nota crediticia.

Según un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, al cierre del 2021 la deuda directa ajustada (DDA) estaba compuesta por cinco créditos, cuyo saldo total ascendió a 4,134.6 millones de pesos. De acuerdo con el perfil de amortización, la deuda neta ajustada (DNA) disminuyó a 20.6% los Ingresos de Libre Disposición (ILD), mientras el servicio de deuda fue de 3.3% (contra 22.2% y 3.2% proyectado anteriormente).

Adicionalmente, para el periodo 2022-2025, se estima un superávit en el balance primario (BP) de 0.6% de los ingresos totales (IT), de acuerdo con el crecimiento proyectado en las participaciones federales y que se espera que se mantenga la tendencia creciente en los ingresos propios. “Con ello, estimamos que el estado no adquirirá deuda adicional y que continuará disminuyendo su nivel de endeudamiento en los próximos años”.

Asimismo, “el resultado de la evaluación de factores ambientales, sociales y de gobernanza (ESG) tuvo un impacto positivo en la calificación, ya que el factor de gobernanza se considera superior, puesto que destaca por la implementación de políticas públicas que han fortalecido la presencia fiscal del estado, y su relación con los contribuyentes, así como por su adecuado nivel de transparencia y comunicación”, refirió el reporte.

HR Ratings estima para este 2022 un crecimiento en el gasto de inversión, de acuerdo con la expectativa de un importante aumento en las participaciones federales y el ejercicio de una porción de la liquidez observada al cierre del 2021.

De igual forma, se espera un alza en los capítulos de Transferencias y Subsidios, así como de Transferencias a Municipios. Con ello, se estima un déficit en el BP de 0.5% en el 2022. Posteriormente, se espera un monto inferior de gasto de inversión y que continúe la tendencia creciente en los ingresos propios, por lo que se proyecta que se mantenga un superávit promedio de 0.9% entre el 2023 y el 2025.

**HR Ratings** estima para este 2022 un crecimiento en el gasto de inversión.